



COMISIÓN ESTATAL DE LOS DERECHOS HUMANOS DE BAJA CALIFORNIA SUR

BOLETÍN INFORMATIVO 012/2025

CEDHBCS ENTREGA LOS GALARDONES DEL PREMIO ESTATAL DE DERECHOS HUMANOS 2025 ANTE SALA DE CONCIERTOS Y AULA MAGNA LLENAS

La Paz, Baja California Sur.— La Paz, Baja California Sur.— En el marco del Día Internacional de los Derechos Humanos, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Baja California Sur (CEDHBCS) llevó a cabo la Ceremonia de Entrega de los Galardones del Premio Estatal de Derechos Humanos 2025 en la Sala de Conciertos de la Escuela de Música, con transmisión simultánea en el Aula Magna, ambas sedes con lleno total gracias al interés y respaldo de la comunidad sudcaliforniana.

La Presidenta de la CEDHBCS, Mtra. Charlene Ramos Hernández, encabezó la emotiva ceremonia destacando que este premio “representa un homenaje a la dignidad humana, al trabajo silencioso y comprometido de quienes transforman realidades y abren camino a sociedades más justas, inclusivas y libres de violencia”.

PERSONAS GALARDONADAS Y CATEGORÍAS 2025

Tras un proceso de valoración de los 20 expedientes con requisitos cumplidos que lograron pasar a finalistas, el jurado calificador otorgó los premios en las siguientes categorías:

• Ciudadanía

– JOSE ALONSO MARTINEZ GOMEZ – por su extraordinario poder para resignificar la vulnerabilidad humana y transformarla en fuerza colectiva, convirtiendo dolor en esperanza y la fragilidad en un motor de cambio para quienes enfrentan adicciones, intentos de suicidio y rezago educativo, acompañando con profundo respeto la dignidad humana en procesos de rehabilitación en Baja California Sur.

• Academia, Ciencias y Arte

Empate:

– MARIA DE LOURDES ANGUIANO ACUÑA – por su extraordinaria labor de análisis, estudio y creación de literatura sudcaliforniana que visibiliza los retos que enfrentan las infancias institucionalizadas en las sociedades modernas

– ARIADNA ESMERALDA ÁVILA GARCÍA – por su extraordinaria visión para integrar la ciencia con la justicia social, la sostenibilidad ambiental, la equidad de género y la inclusión en comunidades rurales, como una poderosa herramienta para la innovación educativa en Baja California Sur.



COMISIÓN ESTATAL DE LOS DERECHOS HUMANOS DE BAJA CALIFORNIA SUR

• Periodistas y Personas Comunicadoras

– ADRIANA BETZABETH MÁRQUEZ RUIZ – por su firme convicción para visibilizar, con extraordinaria autocritica pública, la obligación del gremio de informar y cubrir temas de alto impacto con ética, rechazando el sensacionalismo, evitando dañar la dignidad humana y protegiendo los derechos de las víctimas.

• Personas Servidoras Públicas

– MARÍA AMANDA URBÁN DOMÍNGUEZ – por su extraordinario compromiso con la inclusión verdadera y respetuosa de las personas con discapacidad en todas las áreas de la vida pública, convirtiéndose en un significativo referente de superación e impulso al cambio en, desde y para el servicio público.

• Personal de la CEDHBCS

– EDWIN GUILLERMO ROMERO GARCÍA – por su extraordinaria entrega Institucional en la efectiva defensa de los Derechos Humanos, garantizando el Derecho a la Verdad mediante la investigación de presuntas violaciones de Derechos Humanos, logrando ser el Visitador más prolífico del que se tenga registro en los 33 años de historia del Organismo, con el mayor número de investigaciones terminadas para beneficio de las Víctimas en Baja California Sur.

CONSTANCIAS DEL PROGRAMA “LOS 10 SON DE DERECHOS HUMANOS”

La CEDHBCS también reconoció a las decenas de personas que concluyeron exitosamente el ciclo formativo “Los 10 son de Derechos Humanos”, 10 conferencias que a lo largo del año fortalecieron la cultura de derechos humanos entre personas servidoras públicas y ciudadanía.

La Presidenta agradeció especialmente el apoyo de las y los ponentes del ciclo de formación, así como el de las personas intérpretes de Lengua de Señas Mexicana que lo hicieron accesible.

CONFERENCIA “AUTONOMÍA E INDEPENDENCIA”

Cerrando el evento y los 16 Días de Activismo contra la Violencia de Género, la Ombusperson impartió la conferencia “Autonomía e Independencia”, con enfoque especializado para juventudes y personas asistentes a este evento que conmemorativo del Día Internacional de los Derechos Humanos.

- **FIN DEL COMUNICADO.**